


Татьяна Калугина, 

главный зоотехник Хреновского 
конного завода

Накануне прошёл дождь.А 
дорожка ипподрома грунто-
вая, поэтому стала грязной, 
вязкой и очень тяжелой для 
бега. Тем не менее любители 
лошадиных бегов остались 
верны своему увлечению, 
приехали в село Бабяково и на 
трибунах ипподрома активно 
обсуждали, кто из признанных 
фаворитов может победить 
при таких тяжелых условиях. 
Интерес подогревался тем, что 
в соревнованиях участвовали 
не только рысаки, рождённые 
на наших знаменитых заводах  
в Чесменке и Хреновом, но 
гости из Украины, Москов-
ской, Пензенской и Липецкой 
областей. 

В розыгрыше гита на 1600 
метров для рысаков двух- и 
трехлетнего возраста победи-
ли гости. А вот заезд в русской 
упряжи-экипаже с первых  
метров повёл Новгород, ро-

дившийся на Чесменском 
заводе, который так и не усту-
пил первого места. Мастер-
наездник М.Меркулов умело 
провёл гонку. На дистанции 
2400 метров отличился и 
второй воспитанник Чесмен-
ского завода Зефирный.  

Гвоздём конноспортив ного 
праздника стал розыгрыш 
Кубка губернатора Воронеж-
ской области для лошадей 
орловской рысистой породы. 
Фаворитами бега назывались 
хреновские жеребцы  Завет-
ный и Пеон, а также чесмен-
ский Желанный. Поначалу 
мастер-наездник С.Матвеев 
не торопил своего Заветно-
го:  дистанция 3200 метров 
большая, а дорожка была 
словно из  пластилина – грязь 
налипала на людей, лошадей 
и амуницию. Только к концу 
дистанции рысак стал уве-
ренно выдвигаться вперёд, и 
закончил её с большим отры-
вом от соперников. Так что в 
музее нашего завода появится 
теперь очередной приз. 

Пример для России
Среди субъектов Российской Федерации Воронежская 

область занимает второе место по количеству принятых от 
населения заявлений о выдаче универсальных электронных 
карт (УЭК). На территории региона действуют 14 пунктов 
по приёму таких заявлений,  созданы Многофункциональный 
центр по оказанию государственных и муниципальных услуг 
и специализированный информационный ресурс «УЭК-
Воронеж.рф». В связи с этим Воронежская область была от-
мечена с лучшей стороны в ходе заседания правительственной 
комиссии по использованию информационных технологий. 
Заседание в режиме видеоконференции провёл премьер Дми-
трий Медведев. В нём принял участие губернатор Алексей 
Гордеев.

У гвардейцев – юбилей
4-я гвардейская танковая дивизия готовится к юбилею – 

70-й годовщине присвоения воинскому соединению почётного 
наименования Кантемировской. Как известно,  в декабре 1943 
года танковый корпус под командованием генерал-майора 
П.Полубоярова отличился при освобождении воронежского 
села Кантемировка; это стало важным этапом фронтовой 
операции по разгрому немецко-итальянских войск на Среднем 
Дону. Сейчас в подразделениях гвардейской дивизии идёт 
воссоздание комнат боевой славы, проводятся различные 
патриотические мероприятия, укрепляются шефские связи с 
Кантемировкой.

Перевалили за миллион
Более миллиона тонн грузов отправлено в августе 2013 года 

со станций Лискинского региона ЮВЖД. Это на 7 процентов 
больше, если сравнивать с аналогичным периодом 2012 года. 
Всего с января по август 2013 года в границах Лискинского 
региона ЮВЖД  погружено около 7,2 миллиона тонн грузов.

Немецкий – в массы!
В Воронеже открылся Немецкий культурно-образовательный 

центр, который будет работать со школьниками и учителями. 
Проводить мастер-классы, конференции, «круглые столы» для 
педагогов-предметников, учебные и культурные проекты для 
общеобразовательных школ региона, в том числе международ-
ный обмен и стажировки. На базе Центра организуют темати-
ческие вечера с носителями языка. Словом, всё, касающееся 
языка Гёте и Шиллера, что раньше существовало в регионе 
разрозненно, отныне будет представлено в одном месте.

Переведён с повышением
Управление Следственного комитета РФ по Воронежской 

области ведёт целенаправленную кадровую работу. Так, ру-
ководитель Аннинского межрайонного следственного отдела 
майор юстиции Роман Гречущев переведён на должность 
руководителя следственного отдела по Центральному району 
города Воронежа. Вместо него назначен капитан юстиции 
Дмитрий Мальцев, который до этого работал следователем 
Семилукского межрайонного следственного отдела, а с мая 
2013 года – заместителем следственного отдела по Ленинскому 
району областного центра. 

Последний наказ
Вчера в Воронежском государственном природном био-

сферном заповеднике прошла  официальная церемония про-
щания с легендарным журналистом Василием Песковым. Урну 
с прахом Василия Михайловича в Воронеж доставил его внук 
Дмитрий. Напомним, Василий Песков скончался 12 августа 
на 84-м году жизни. Он завещал кремировать своё тело и раз-
веять прах на опушке у родного села Орлово Новоусманского 
района, где родился и провёл детство. Дмитрий Песков пере-
дал в дар Воронежскому заповеднику, который уже носит имя 
знаменитого земляка,  личные вещи своего деда. К тому же его 
имя предполагается присвоить одной из школ Новоусманского 
района, а также дому-интернату для пожилых людей, располо-
женному в селе Орлово. 

Сообщения подготовили  
Анастасия БыРкА, Валерий кАзАНоВ,  

Елена МАйБоРодиНА, Николай СтАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, небольшие дожди, местами – сильные дожди; 
утром местами туман; ветер переменного направ-
ления, умеренный; температура +12…+17.

22 сентября по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами, днём повсеместно  небольшие 
или умеренные дожди; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью +6…+11, днём 
+11…+16.

23 сентября по области – облачно с прояснения-
ми, ночью местами, днём повсеместно небольшие 
или умеренные дожди; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью +6…+11, днём 
+11…+16.
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Воронеж – любовь и Родина моя
Уважаемые воронежцы! 

21 сентября мы вместе будем отмечать День города! Симво-
лично то, что новую, 427-ю, страницу своей истории Воронеж 
переворачивает с новыми надеждами. Только что завершились 
выборы мэра, и город стоит на пороге перемен. Уверены, что эти 
перемены будут позитивными, так как сегодня есть максимум 
предпосылок для того, чтобы город и область работали как единый 
организм. Надеемся, что каждый из вас будет чувствовать свою 
сопричастность нашей общей задаче – сделать Воронеж комфорт-
ным городом для жизни. Желаем всем счастья, здоровья и успехов 
в исполнении самых смелых планов и заветных желаний.

Губернатор Воронежской области  А.В. ГоРдЕЕВ 
Председатель Воронежской областной думы В.и. кЛЮЧНикоВ

Уважаемые воронежцы! дорогие земляки!
Примите самые искренние поздравления с Днем города! В 

нынешнем году Воронеж встречает свой день рождения в новом 
для себя статусе города-миллионника. Этот особый статус откры-
вает перед региональной столицей новые высокие возможности 
и широкие перспективы, реализовав которые, мы воплотим тот 
идеал города, о котором мы все мечтали многие годы. Но стоит 
отметить, что эти перспективы создавались веками, многими 
поколениями воронежцев, в том числе и вашим созидательным 
и творческим трудом. 

С праздником, дорогие друзья! С днем рождения, Воронеж!
Глава городского округа город Воронеж А.В. ГУСЕВ 

Председатель Воронежской городской думы В.Ф. ходыРЕВ

Уважаемые земляки! 
От всей души поздравляю вас с Днем города! 
История Воронежа неотделима от истории нашей страны. 

Сегодня он – динамично развивающийся город-миллионник, 
промышленный, научный и культурный центр Черноземья. 
Главной его ценностью были и остаются люди –трудолюбивые, 
отзывчивые, гостеприимные воронежцы. 

Поздравляю всех воронежцев с праздником, желаю здоровья, 
благополучия, оптимизма, удачи и успехов во всех делах и на-
чинаниях!

Секретарь Воронежского регионального отделения  
Всероссийской политической партии «Единая Россия» В.и.НЕтёСоВ
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николай СТарЫХ

- Воронеж работает на 
космос, - возражал я. – Раз-
ве этим нельзя гордиться? 
В скором времени КБХА 
и мехзавод объединятся и 
расширят свои мощности – 
уже подобраны площадки в 
районе посёлка Шилово, там 
же построят многоэтажки для 
своих работников.

- Фи, - морщил нос сосед, 
который работает в фир-
мочке, которая сама ничего 
не производит, но «что-то 
кому-то впаривает», как вы-
ражается сам сосед. – Да кому 
оно нужно, это Шилово! – ки-
пятился он. - Это же пригород 
Воронежа. Была бы нужда 
там жить!

Я отвечал в том духе, что 
с такими люди, как он, и це-
лина была бы неосвоенной, 
и БАМ не проложили бы, и 
много чего ещё не сделали. 
Зато вести разговоры по-
добные деляги – мастаки. 
Рассуждают в курилках: «В 

чём миссия России? Какие у 
неё стратегические цели? Всё 
обоснуйте, объясните и дайте 
ссылки на научные труды!» 
Тьфу, да и только.

Разобиженный сосед ушёл, 
а я пожалел, что не обратил 
при нём внимание на буханку 
хлеба в красочной упаковке. 
На ней – герб, а под ним над-
пись: «425 лет, Воронеж». 
Тут же эмблема хлебозавода 
№ (…) и знак «Воронежское 
качество.2012». А сам хлеб 
под названием «Воронеж-
ский» - отменного вкуса, на 
упаковке написано: «Без кон-
сервантов и химических до-
бавок». Не сомневаюсь, что 
этот продукт сосед уплетал бы 
за обе щёки. Но не исключаю, 
что при этом он продолжал бы 
свои заумные разговоры про 
национальную идею. 

Увы, такие люди у нас не 
исключение. Ещё раз убе-
дился в этом буквально вче-
ра. Цитирую воронежского 
блогера: «Вот невероятно, я 
взрослый уже человек, а  не 

знаю, в чём официальная, 
общепринятая, национальная 
идея моей страны, народа… 
Может, кто изучал это и на-
шёл чего-то, поделитесь, а 
то мне ещё сыну это надо 
как-то объяснить, а сам я не 
в курсе». 

Не завидую сыну этого 
активного интернетчика. 
Папаша вряд ли бывал на 
каком-нибудь производстве. 
Например, на предприятии 
по выпуску сельхозмашин. 
Одно время оно было в упад-
ке, но встало с колен, уже вы-
ходит на мировой уровень, а 
его работники борются за то, 
чтобы ставить личное клеймо 
на производимой продукции. 
Тут вообще для трудового 
люда понятия «воронежская 
марка», «воронежское каче-
ство» – не пустой звук. И это 
не исключение. Новые само-
лёты, отремонтированные 
тепловозы и многое другое 
– это ли не работает на на-
циональную идею, которую 
наши умники-обыватели 

никак отыскать не могут?
- А чего её искать? – уди-

вилась в прошлый четверг 
завмаг, командовавшая юны-
ми продавщицами, которые 
украшали гирляндами из ша-
ров вход в продовольствен-
ный магазин на проспек-
те Революции – Большой 
Дворянской. – У нас вот не 
какой-нибудь супермаркет, 
в котором отмывают деньги 
московские и прочие прохин-
деи. Шары, они тоже денег 
стоят, но ведь не хлебом же 
единым жив человек! А тут – 
День города, всеобщий празд-
ник! Ну разве это не здорово? 
Разве есть люди, которые 
против того, чтобы Воронеж 
стал ещё краше? Я так думаю: 
если по-настоящему любить 
свой город, свою деревню, 
то и никаких национальных 
идей не потребуется.

Я от души обнял и рас-
целовал эту немолодую уже 
женщину.

С праздником, воронеж-
цы! 

Наша марка, 
или Кое-что о национальной идее

Меня вывел из себя сосед. «Ну что это за праздник – День города? – бухтел он.  
– Что мы отмечаем, если у России, не говоря уж о Воронеже, нет национальной идеи?»

Мэрия Воронежа и областное правительство взяли 
курс на совместную работу, причём  ориентиром яв-
ляются  общественное мнение и оперативное реаги-
рование на проблемы населения.

С учётом мнения горожан

марина уСоВа

Примечательно, что ряд 
важных решений принят в 
канун Дня города.

 Многих  волнует такой 
вопрос, как сохранение исто-
рического облика  Воронежа. 
С учётом этого  выдача раз-
решений на новостройки и 
использование земли в центре 
Воронежа приостановлена на 
время подготовки и внесения 
изменений в градостроитель-
ную документацию. Эти из-
менения ограничат зону воз-
можного строительства, его 
этажность и, не исключено, 
архитектурную стилистику. 
Ориентировочно данная рабо-
та займёт около двух недель.

Намечено объединить при-

ёмные губернатора и главы 
города, расположенные в рай-
онных управах областного 
центра - это упростит проце-
дуру работы с населением и по-
зволит быстрее и эффективнее  
реагировать на проблемы воро-
нежцев, реально помогать им.

Кстати, в последнее время 
население всё больше инте-
ресуется, как обстоит с под-
готовкой городского хозяй-
ства к отопительному сезону. 
«Тепло в дома и социальные 
учреждения придёт по графи-
ку, без срывов», -  заверил мэр  
Александр Гусев губернатора 
Алексея Гордеева в  ходе их не-
давней деловой встречи. Речь 
шла также о других  аспектах 
совместной работы по подго-
товке города к зиме. 

Валерий ВаленТиноВ

В  минувшую среду состоялись 
торжества, посвященные  60-летию 
завода.  К воронежским станкострои-

телям приехали первые лица области 
и города, а также иностранные гости 
и заказчики  из Франции, Италии, 
Германии, Испании, Сербии, Китая, 
Индии, Мексики. Завод «Тяжмех-

пресс» уже три года подряд признаёт-
ся лучшим российским экспортёром 
в области поставок промышленного 
оборудования. 

К своему юбилею работники 
предприятия сделали весомый по-
дарок, изготовив самый тяжёлый 
и мощный в мире пресс по заказу 
китайского автопрома. Уникальный  
пресс усилием 16,5 тысячи тонна-
сил будет штамповать  коленчатые 
валы и балки передней оси авто-
мобиля весом до 240 килограммов.  
«Супертяж» размером с трёхэтаж-
ный дом запустили в присутствии  
губернатора Алексея Гордеева и 
иностранных партнёров.

По мнению главы региона, «ТМП» 

- это бренд, который помогает пози-
ционировать Воронежскую область 
как регион, где активно развивается 
производство. 

- «Тяжмехпресс» - уникальное 
предприятие, и таким оно было с 
первых дней своего образования. Но 
одно дело быть уникальным в малой 
экономике, в централизованной си-
стеме, когда тебя назначили, опреде-
лили продукцию, рынки сбыта, по-
купателя, а другое дело – работать 
на небольшом рынке сбыта и оста-
ваться лидером. Приятно, что наша 
воронежская продукция работает на 
заводах десятков стран мира в не-
скольких отраслях промышленности. 
Мы становимся международным и 

промышленным центром, - резюми-
ровал Алексей Гордеев.

Мэр Воронежа Александр Гусев, 
подчеркнув уникальность пресса, 
отметил, что «это подтверждение 
того, что «инженерная мысль в 
России не умерла, что у нас есть 
хорошие конструкторы и очень 
хорошие рабочие». Пресс общим 
весом 2100 тонн сегодня уже сдан 
заказчику. Его демонтируют, кон-
сервируют, упакуют и отправят 
железнодорожным транспортом. 
Для его перевозки потребуется 
19 платформ и 11 транспортёров. 
А на заводе уже работают над его 
собратом - теперь для российского 
предприятия.

Всему миру на удивление
Событие | На «Тяжмехпрессе» произведён запуск самого крупного и мощного в мире пресса 
Сегодня мы позиционируем Воронеж как один из крупнейших 
образовательных центров России. Соглашаясь с этим, нельзя 
не сказать и о том, что  Воронеж и промышленный город. здесь 
остались предприятия, которые не только сохранили произ-
водство, кадры и объекты социальной структуры, но и являют-
ся флагманами. Среди них оАо «тяжмехпресс», которое свою 
первую продукцию выпустило в 1953 году. Сегодня он мировой 
лидер по изготовлению  тяжёлых механических прессов уси-
лием до 16500 тонна-сил, автоматических линий и автомати-
зированных комплексов для кузнечных и листоштамповочных 
цехов и производств.

Сергей ЗаХароВ  

Поздравив делегации управ 
и районов, первый вице-мэр  
Сергей Крючков вручил  луч-
шим благодарности Мини-
стерства регионального раз-
вития РФ, почётные грамоты 
и благодарственные письма 
правительства Воронежской 
области, почётные грамоты 
горадминистрации.

 По итогам работы кон-
курсной комиссии, которая 
придирчиво оценивала каждый 
из представленных на конкурс 
объектов, самым благоустроен-
ным уже не первый год подряд  
признан Советский район, 
второе место поделили Желез-
нодорожный и Центральный 
районы. Всего же победители 
и призёры были определены в 
14 номинациях.

Вновь Советский победил

На Воронежском ипподроме  разыгран 
Кубок губернатора Воронежской области

В воронежском дворце творчества детей и молодё-
жи состоялось торжественное собрание, на котором 
ко дню города  подведены итоги  традиционного 
конкурса по благоустройству.
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 - Александр Владимиро-
вич, сентябрь – не только 
начало учебного года, но и 
новый отсчёт времени для 
многих отраслей городской 
деятельности. В этом году для 
воронежцев осень началась с 
важнейшего события – город 
выбрал нового главу. Динами-
ка нашей жизни изменилась, 
родились новые надежды и 
ожидания. На ваш взгляд, по-
явились ли такие настроения у 
воронежских медиков?

- Выборы главы Воронежа – 
знаковое событие, и, поверьте, 
медикам было совсем  небез-
различно, кто встанет на бли-
жайшее время у руля города. 
Медицинские работники чув-
ствовали на себе полную меру 
ответственности за наше общее 
будущее, а те, кто трудится в 
городской поликлинике №11, 
наверное, в ещё большей степе-
ни. Всего три года назад перед 
коллективом распахнуло двери 
новое здание, мы отпраздновали 
новоселье. В этом радостном со-
бытии вместе с дружной семьёй 
медработников принимали 
участие губернатор Алексей 
Васильевич Гордеев и его заме-

ститель Александр Викторович 
Гусев, которые приложили не-
мало сил для того, чтобы наш 
праздник состоялся, чтобы в на-
значенные сроки завершилось 
строительство поликлиники и 
жители района получили самое 
современное  поликлиническое 
учреждение. Вот тогда медики 
воочию увидели, что у губер-
натора Алексея Гордеева и его 
правой руки – Александра Гусе-
ва - слова не расходятся с делом. 
Уверены, что это  - стиль жизни 
новоизбранного мэра Воронежа. 
Именно поэтому отдали за него 
наши голоса, а теперь хотим по-
здравить с победой на выборах! 
Желаем Александру Викто-
ровичу здоровья, мужества, 
творчества, успешной работы 
на новом посту! Всех горожан 
поздравляем с грядущим днём 
города! Желаем добра и про-
цветания! Особо поздравляем 
всех медицинских работников, 
которые преданы своему делу 
и не мыслят себя без него, по-
нимая, что оценку деятельности 
губернатора, главы города, всего 
региона дают не в последнюю 
очередь по результатам работы 
здравоохранения. 

- Вашим медикам совсем 
недавно выпал шанс проде-
монстрировать свои бойцов-
ские качества. Известно, что 
городской маммологический 
центр, который работает на 
базе поликлиники №11, при-
нял участие в акции по ранне-
му выявлению рака молочной 
железы. Вместе с вашими 
специалистами приём пациен-
ток вели врачи-маммологи из 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
Что это было за мероприя-
тие?

-  Это было бесплатное 
скрининг-обследование, кото-
рое проходило у нас и парал-
лельно в диагностическом цен-
тре на проспекте Революции. 
Акция проходила в течение 
пяти дней и включала: семинар 
для врачей, осмотры записав-

шихся на приём пациенток, 
подведение итогов мероприя-
тия. Информация о проведе-
нии акции была размещена на 
городских сайтах, и принять 
участие в осмотре московских 
и питерских специалистов вы-
разили желание 1138 житель-
ниц Воронежа. В результате 
в рамках благотворительной 
программы, которую прово-
дит известная косметическая 
компания Avon, бесплатное 
скрининг-исследование в БУЗ 
ВО «Воронежская городская 
поликлиника № 11» прошли 
590 женщин, у 5 из них были 
выявлены признаки рака гру-
ди, у 53 – узловая мастопатия. 
Теперь этим пациенткам пред-
стоит пройти более детальное 
обследование в Воронежском 
онкодиспансере. Полагаю, что 
польза от такого мероприятия 
налицо. Плюс многие житель-
ницы Воронежа узнали о такой 
структуре, как городской мам-
мологический центр, познако-
мились с нашими специалиста-
ми, поделились важной инфор-
мацией с теми, кто ещё не знает 
о нашей деятельности.

- На службе здоровья ма-
леньких горожан находится 
созданный на базе детской 
поликлиники №8 правобе-
режный детский центр охра-
ны зрения, о работе которого 
мы уже рассказывали нашим 
читателям. Как сегодня чув-
ствует себя эта структура?

- Правобережный детский 

центр охраны зрения набрал 
обороты и успешно работает, 
пользуясь заслуженным уваже-
нием жителей правого берега. В 
первую очередь это свидетель-
ствует о его востребованности. 
Наши специалисты занимаются 
с пациентами, которых по ре-
зультатам диспансеризации на-
правляют в центр из других дет-
ских поликлиник. Оснащённый  
современной диагностической 
и физиотерапевтической аппа-
ратурой детский центр охраны 
зрения за 8  месяцев 2013 года 
обслужил 1035 пациентов. Для 
того чтобы пройти качествен-
ное обследование, а также  ряд  
процедур, которые проводятся 
в соответствии с самыми по-
следними методиками лечения 
зрения, сюда стремятся попасть 
взрослые с детишками со всего 
правого берега Воронежа.

- Удалось ли полностью 
укомплектовать центр меди-
цинскими кадрами? Что може-
те сказать в целом о кадровом 
составе поликлиники?

- Кадровый вопрос плано-
мерно решаем. На сегодняшний 
день удалось полностью уком-
плектовать хирургическую 
службу поликлиники, решён 
вопрос  с нехваткой окулистов: 
по целевому набору к нам с 
сертификатом распределён 
молодой специалист. Готовы 
принять на работу взрослых 
терапевтов и детских врачей – 
педиатров. 

- Что у городской поли-

клиники № 11 в перспективе? 
Какие важные события на 
повестке дня?

- Перспектива  одна: пла-
номерный рост объёмов ме-
дицинской помощи. Начало 
процессу должна положить 
всеобщая диспансеризация 
населения, над которой сегодня 
работает медицинская отрасль.  
В рамках большой государ-
ственной программы нам пред-
стоит осмотреть 9000 человек 
взрослого населения и 3000 
детей. Не секрет, что сегодня 
большинство граждан безраз-
лично к своему здоровью. Как 
результат, букеты заболеваний 
в достаточно молодом и тру-
доспособном возрасте, ранние 
инвалидизации и т.д. Чтобы 
помочь людям лучше узнать о 
состоянии дел в собственном 
организме, государство решило 
подойти к диспансеризации 
системно. Вначале – анкети-
рование, затем - комплексный 
активный осмотр, которым 
персонал будет заниматься на 
фоне обычной работы медуч-
реждения. Надеемся, что люди 
со всей ответственностью по-
дойдут к этому необходимому 
делу. Забота о здоровье воро-
нежцев – общее дело медиков 
и самих горожан.

Еще раз поздравляю всех  
воронежцев и своих коллег с 
Днем города!

Беседу вели  
Наталья СтолповСкая,  

Елена ЗЕликова.

Чтобы здоров был каждый
В числе основных задач городской поликлиники №11 – наращивание объёмов медицинской помощи
в последние годы городская медицина заметно укре-
пила свою материальную базу. о том, каким обра-
зом внешний вид медучреждения, его рабочий ритм 
влияет на жизнь и здоровье горожан, корреспонден-
там «коммуны» рассказал  главный врач БУЗ во «во-
ронежская городская поликлиника №11» александр 
иваНов.

- Людмила Борисовна, для 
каждого горожанина и даже 
гостя областного центра Во-
ронеж – особенный и неповто-
римый. Есть, конечно, обще-
признанные символы столицы 
Черноземья. Однако в сердце 
у каждого существует и свой 
образ Воронежа. Каким его 
видите вы?

- Мой образ Воронежа скла-
дывался постепенно, но всегда 
оставался ярким, тёплым, го-
степриимным. Ещё студенткой 
медучилища я приезжала в 
Воронеж из родного Калача 
для того, чтобы пройтись по его 
красивым улицам и площадям, 
полюбоваться парками и фон-
танами, а потом увезти на свою 
малую родину только хорошие 
воспоминания и желание при-
ехать сюда ещё и ещё. Судьба 
распорядилась так, что не-
сколько лет мы вместе с мужем 
прожили в далёком шахтёрском 
городе – Караганде. Суровый 
климат, долго не тающий снег, 
терриконы так и не стали для 
меня привычными. Спустя 
шесть лет мы вернулись в свой 
любимый Воронеж, и город с 
новой силой поразил нас кра-
сотой, зеленью, ухоженностью. 
Многие годы наблюдаю, как 
заметно меняется Воронеж. С 
приходом губернатора Алексея 
Гордеева перемены стали ещё 
очевидней и стремительней. 
Красивые здания и парки, 
островки скверов появились 
практически в каждом районе. 
На наших глазах растёт город-
сад. Мне это нравится. И это 
по душе многим воронежцам,  
людям по своей природе – тре-
бовательным, ревниво сравни-
вающим наш город с другими 
областными центрами.

- И в чью пользу, на ваш 
взгляд, сегодня такие срав-
нения?

- Могу с уверенностью ска-
зать, что в последнее время в 
пользу Воронежа. Динамика 
перемен в городе настолько 
высока, что за ней мало кто в 
состоянии угнаться. Расширя-
ются улицы, строятся новые 
здания, происходят интересные 
события в культурной жизни 
горожан. В сентябре воронежцы 
совершили важный шаг - вы-
брали нового главу города. По-
бедивший в этой избирательной 
кампании Александр Гусев, 
находясь на посту заместителя 
главы правительства области, 
успел  много сделать на благо 
Воронежа. Александр Викто-
рович – человек динамичный, 
энергичный, нацеленный на 
созидание. Для Воронежа, став-
шего  в минувшем году городом-
миллионником, это особенно 
необходимо. Кроме умения 
разбираться в непростых го-

родских проблемах, новому 
руководителю администрации 
города Воронежа важно быть 
хорошим психологом, пони-
мать людей. Это поможет мэру 
сформировать свою команду, 
сделать её работоспособной и 
успешной. Главные пожелания 
Александру Гусеву -  заботиться 
о жителях Воронежа, строить 
нормальные рабочие отноше-
ния со всеми органами власти, 
находить взаимопонимание с 
представителями самых разных 
слоёв общества. Наконец, - нахо-
дить среди массы дел время для 
того, чтобы поинтересоваться 
жизнью городских учреждений 
здравоохранения, уделять вни-
мание тем проблемам, которые 
отражаются на здоровье горо-
жан. От всей души желаю ново-
му главе города  – физических 
и душевных сил для того, чтобы 
решать поставленные перед ним 
задачи. Воронежцам – быть 
помощниками и поддержкой 
своему мэру, а нашему городу 
желаю  добра, процветания и 
яркой интересной жизни.

- К слову, о яркой жизни. 
Какие, на ваш взгляд, значи-
тельные события произошли 
в медицинской отрасли Во-
ронежа?

 - Самое важное событие: 
мы стали «областниками», 
перешли к одноканальному 
финансированию. Получили 

возможность самостоятельно 
распределять заработанные 
средства. Это в немалой степе-
ни облегчило жизнь городских 
учреждений здравоохранения,  
позволило зарабатывать боль-
ше денег, повышать медикам 
заработную плату. Полагаю, 
что доступность медицинских 
услуг и качество лечения от 
этого только в выигрыше.

- Создание условий для 
повышения качества и доступ-
ности медицинской помощи 
является приоритетным на-
правлением  развития  здра-
воохранения  города. Какие 
ещё шаги предпринимают 
городские медики в этом на-
правлении?

- С целью повышения каче-
ства, доступности и эффектив-
ности медицинской помощи де-
партаментом здравоохранения 
создана трехуровневая модель 
организации медицинской по-
мощи, составляющими компо-
нентами которой также являют-
ся лечебно-профилактические 
учреждения, расположенные 

на территории Воронежа. 
В 2012 году в нашем городе 
прошло выездное совещание 
Министерства здравоохране-
ния, в ходе которого министр 
здравоохранения Вероника 
Скворцова высоко оценила 
работу воронежских медиков. 
Сегодня мы делаем всё для того, 
чтобы высоко держать марку 
городской медицины. Успешно 
завершаем программу модер-
низации, благодаря которой 
впервые за много лет городским 
учреждениям здравоохранения 
из федерального бюджета были 
направлены средства на капи-
тальные и текущие ремонты, а 
также на приобретение совре-
менного медицинского обору-
дования, без применения кото-
рого добиться эффективности 
лечения просто невозможно. В 
рамках реализации программы 
модернизации продолжаем 
внедрение стандартов повы-
шения доступности амбула-
торной медицинской помощи, 
в том числе  предоставляемой 
врачами-специалистами.  

- Каким образом прибли-
жает медицинскую помощь 
к пациентам городская поли-
клиника №8?

- Активно движемся в глубь 
территории, на которой про-
живают наши пациенты. Так, по 
адресу: улица Колесниченко, 
16, нам удалось открыть офис 
врача общей практики, тем са-
мым обеспечить проживающее 
там население целым спектром 
медицинских услуг. В комфорт-
ных условиях новой структуры 
трудится целая бригада врачей. 
Сам офис функционирует в ре-
жиме мульти-амбулатории,  что 
подразумевает наличие реги-
стратуры, четырёх врачебных 
кабинетов, пяти коек дневного 
стационара, кабинета массажа, 
процедурного кабинета и даже 
мини-пункта сдачи анализов 
(два раза в неделю лаборант 
осуществляет забор крови). 
Население микрорайона благо-
дарит за такую заботу. Для нас 
это очень важно. К мнению лю-
дей мы прислушиваемся чутко. 
В особенности в тех точках, 
где возникают определённые  
сложности.

 - А такие точки ещё суще-
ствуют? Что более всего тре-
вожит ваших пациентов?

-Такие точки могут возник-
нуть. Но наша задача – рабо-
тать на опережение проблем. 
Буквально в 500 метрах от по-
ликлиники №8 построено 12 
многоэтажных жилых домов. 
Это значит, что через полгода, 
максимум год, число наших 
пациентов значительно вы-
растет. Их необходимо будет 
обслуживать. А помещений 
для этого нам катастрофиче-
ски не хватает. На сегодняш-
ний день дефицит площадей 
в поликлинике составляет  

3284,5 квадратного метра. Это 
говорит о том, что пациенты 
будут задыхаться в узких 
коридорах нашего лечебного 
учреждения, расположенно-
го на первом этаже жилого 
дома. Выход видим один: 
расширяться за счёт открытия 
новых офисов врача общей 
практики. Надеемся, что но-
вый мэр поддержит городских 
медиков в этом вопросе. Тем 
более, что дефицит площа-
дей - проблема не только 
учреждений здравоохранения 
Ленинского района, но и всего 
нашего города-миллионника. 

- Людмила Борисовна, как 
главный врач, женщина, че-
ловек с активной жизненной 
позицией, какие советы вы 
дадите горожанам в отноше-
нии здоровья?

- Хочу призвать воронежцев 
обратить внимание на прави-
тельственную программу по 
диспансеризации взрослого 
населения. Эта программа 
даёт возможность бесплатно 
пройти обследование любому 
жителю города и области. 
Результатами участия в дис-
пансеризации могут стать вы-
явленные на ранних стадиях 
различные заболевания. Они 
могут быть обнаружены, когда 
ещё есть шанс вылечиться, не 
допустить необратимых для 
здоровья последствий. Поэто-
му даю подсказку всем горожа-
нам: проверьте свой почтовый 
ящик, вас там ждёт приглаше-
ние на диспансеризацию. Вме-
сте с ним вы придёте в вашу 
поликлинику, где участковый 
врач и медсестра направят 
вас к специалистам, которые 
обследуют работу сердечно-
сосудистой системы, проверят 
на наличие онкологической 
патологии, заболеваний орга-
нов дыхания. Это далеко не 
весь спектр необходимых ре-
гулярных обследований. Вме-
сте с тем это три важнейших 
критерия, по которым сегодня 
оценивается состояние здоро-
вья человека и прогнозируется 
качество его дальнейшей жиз-
ни. Пройдя диспансеризацию, 
люди узнают диагноз и смогут 
вовремя получить лечение, 
предотвратить то или иное 
серьёзное заболевание. А зна-
чит, помогут в деле охраны 
здоровья как самим себе, так 
и нам, медикам.

 Дорогие воронежцы! Сер-
дечно поздравляю вас с днём 
рождения нашего любимо-
го города! Это прекрасный 
праздник для всех, кто любит 
Воронеж. Пусть он будет вечно 
молод, прекрасен и благоустро-
ен. Пусть его чудесные улицы 
и парки радуют горожан и 
гостей города. Всем воронеж-
цам желаю здоровья, счастья, 
созидания! Веры в свои силы, 
а также желания дарить эти 
силы нашему городу, помогая 
его руководству украшать Во-
ронеж, делать его комфортным 
для жизни и приятным для 
души!

Беседу вела 
Наталья СтолповСкая.

Часть сердца – воронежцам
На территории, которую обслуживает городская поликлиника №8, соединились прошлое и будущее Воронежа
одноэтажный район города всё увереннее разбавля-
ют современные высотки. Растёт число новостроек, 
вместе с ним -  количество жителей района, прибав-
ляется забот у медиков. о том, как им удаётся справ-
ляться с новыми задачами, а так же об особенностях 
воронежского характера и его влиянии на судьбу во-
ронежа, мы беседуем с главным врачом городской 
поликлиники №8 людмилой ДмитРЕНко.

Тебе, любимый 
город!

Железнодорожный район
Железнодорожный район - 

один из старейших в Воронеже. 
В этом году району-труженику 
удалось заметно изменить свой 
облик. В первую очередь пре-
образования коснулись улично-
дорожной сети Железнодорож-
ного района. Семь больших 
участков транспортных маги-
стралей были расширены. В их 
числе:  улица Остужева, Ленин-
ский проспект - от Остужевского 
кольца в сторону путепровода на 
Тамбовской трассе, где появи-
лась новая полоса движения, су-
щественно разгрузившая самый 
главный перекрёсток Железно-
дорожного района и полностью 
снявшая проблему пробок. 

Вторым немаловажным этапом в деле благоустрой-
ства района стала серьёзная работа по улучшению  его 
пешеходных зон. В связи с этим проведена полномас-
штабная асфальтировка улиц Димитрова (до остановки 
Суворова), Перевёрткина, Зои Космодемьянской, 
Минской. Новые гладкие тротуары сразу приковали 
к себе внимание любителей покататься на роликах 
и велосипедах. Детвора с удовольствием осваивает 
пространство, параллельно приобщаясь к здоровому 
образу жизни.

 Изменения коснулись не только центра Железно-
дорожного района, но и его окраин, в частности улицы 
Грузинская, где давно не проводился ремонт тротуаров. 
Общий объём нового тротуарного покрытия в Желез-
нодорожном районе составил 15 тысяч 212 квадратных 
метров. Ремонт дорожного полотна охватил 22 тысячи 
472 квадратных метра дороги. Кроме этого, были при-
ведены в отличное состояние клумбы, парки и скверы, 
включая Аллею Славы, сквер у озера, сквер на улице 
Добролюбова, сквер «Совёнок».

Наконец, важным шагом в деле улучшения жиз-
ни горожан стало открытие на территории микро-
района завода «Процессор» нового детского сада. 
Расположенный в переулке Павловский детский сад 
№ 99 – уникальный объект с бассейном для занятий 
плавательными видами спорта. Сегодня в строящихся 
микрорайонах «Электроника» и «Боровое» возводятся 
два новых детских сада с современной инфраструкту-
рой, каждый на 150 мест. Свои двери перед маленькими 
жителями Железнодорожного района они распахнут в 
2014 году. 

коминтерновский район 
В районе стало доброй тради-

цией проведение массовых рай-
онных субботников. Коминтер-
новцы с радостью откликнулись 
на инициативы правительства 
Воронежской области и адми-
нистрации городского округа о 
сохранении и развитии зеленых 
зон. Стоит отметить, что сегодня 
в районе двадцать семь парков, 
скверов и лесопарков. 

Коминтерновский район еже-
годно принимает самое активное 
участие в конкурсах по озелене-
нию – «Воронеж – город-сад» 
и «Сад – в каждый двор», где 
занимает призовые места сразу в 
нескольких номинациях. В этом 
году воронежцев привел в восторг рояль в цветах под 
названием «Зеленый офис». 

Большинство предприятий торговли, промышленные 
предприятия, организации жилищно-коммунального 
комплекса вносят свой вклад в благоустройство 
района. Стоит отметить, что в городском конкурсе по 
благоустройству лучшей территорией предприятия 
общественного питания была признана территория 
кафе «Рица», которое расположено на Московском 
проспекте, 149а, а самой благоустроенной территорией 
среди предприятий торговли города стал ритейл – парк 
ТРЦ «Арена» ООО «Талай». 

Управой Коминтерновского района были разрабо-
таны мероприятия по комплексному благоустройству 
территории района на 2013 год. Все они рассчитывались 
на системный подход и привлечение дополнительных 
ресурсов и включали в себя не только работы, которые 
напрямую связаны с поддержанием хорошего санитар-
ного состояния района и чистоты территорий, такие 
как уборка дорог, санитарная очистка и озеленение. 
Но и работы по приданию эстетического вида района: 
установка малых архитектурных форм, строительство 
фонтанов, реконструкция памятников, укладка троту-
арной плитки, устройство детских площадок.

левобережный район
В Воронеже подвели итоги 

городского конкурса на лучшее 
благоустройство и содержание 
территорий городского округа 
город Воронеж. В номинации 
«Самая благоустроенная улица 
частного сектора» первое место 
заняла улица 17 Сентября (Ле-
вобережный район). 

– Все жители улицы уча-
ствовали в работах по её бла-
гоустройству: красили, белили, 
устраивали клумбы, высаживали 
цветы, ремонтировали заборы, –  
рассказывает председатель ТОС 
«Улица 17 Сентября» Людмила 
Шурыгина, - никто в стороне не 
остался. 

Работы по подготовке улицы 
к участию в конкурсе начали осенью 2012 года. На 
первом этапе приобрели и установили почтовые ящи-
ки, отремонтировали фасады жилых домов, установи-
ли и отремонтировали заборы, произвели удаление и 
обрезку засохших деревьев. Управа Левобережного 
района организовала работы по вывозу мусора и завозу 
чернозёма для устройства палисадников, цветников, 
клумб. В июне-июле провели работы по асфальтиро-
ванию улицы, что явилось большим подарком для всех 
проживающих на улице 17 Сентября. 

Результат работ к конкурсу налицо: здесь царят 
чистота и уют, перед каждым домом пышным цветом 
бушуют клумбы, а фигуры животных и персонажей 
любимых детских книг заставляют поверить, что и в 
окружении большого города есть место сказке. 

Для жителей самой улицы 17 Сентября и их соседей 
она стала любимым местом для прогулок с детьми.  А 29 
августа здесь прошёл  Праздник улицы. Он обязательно 
войдёт в летопись, которую ведут её жители. 

Александр Иванов.

Людмила Дмитренко.

Дружный коллектив поликлиники №8.
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Тебе, любимый 
город!

Ленинский район 
Ленинский район по праву 

считают «лицом Воронежа», по-
скольку начинается он с главного 
в городе места – площади име-
ниЛенина. По разным делам в 
этот район приходится приезжать 
практически каждому жителю го-
рода. Здесь находится театр оперы 
и балета, областная универсальная 
научная библиотека им. Никитина, 
цирк, Центральный рынок. В Ле-
нинском районе обрёл прописку 
воронежский небоскрёб - Центр 
Галереи Чижова высотой более 
ста метров.  

- День города – это не просто 
праздник, а своего рода итоговый 
рубеж плановой кропотливой рабо-

ты над обликом Воронежа в течение всего года, - говорит 
руководитель управы Ленинского района Вячеслав Ар-
тёмов. - В стремлении создавать благоприятные условия 
для жизни людей мы строим работу на конструктивном 
диалоге с жителями.

Конечно, больше всего жителей района волнует 
состояние своих дворов. За время реализации двух 
муниципальных адресных программ из 340 дворовых 
территорий треть удалось благоустроить. По словам 
главы управы, в настоящее время завершаются работы 
на 45 внутридворовых территориях и проездах к ним. 

Отпечаток на внешний облик района и его комму-
нальное хозяйство накладывает особенность ландшафта: 
значительная часть территории Ленинского района 
расположена на склонах, и дорожное покрытие там 
оставляло желать лучшего. В нынешнем году в этом 
направлении сделан позитивный рывок. Завершён 
капитальный ремонт практически на всех заплани-
рованных объектах, проведён большой объём работ в 
части аварийно-восстановительного ремонта улично-
дорожной сети, вскоре будет сдан сложный участок на 
переулке Городской.

Кстати, улицы Ленинского района – а частного 
сектора здесь больше всего в городе – на протяжении 
нескольких лет признаются лучшими в муниципальном 
конкурсе.

Советский район 
С о в е т с к и й  р а й о н  в с е г д а 

славился своими парками «Танаис» 
и «Оптимистов» - излюбленные 
места отдыха горожан. А сегодня 
таких мест становится больше.

– Многие улицы и дворы в 
этом году получили «второе 
дыхание», – рассказывает глава 
у п р а в ы  С о в е т с к о г о  р а й о н а 
город Воронеж Иван Аристов.  – 
Благоустройству улиц и дворов мы 
каждодневно уделяем повышенное 
внимание. Наглядным примером 
тому могут послужить многие 
наши улицы, парки и скверы. 
Причём средства, выделяемые на 
эти цели, – не только бюджетные. 
Активное участие в жизни района 

принимают и коллективы промышленных предприятий, 
и предприниматели, и коммунальные службы, учащаяся 
молодёжь.

У управы Советского района есть немало проектов 
развития, в том числе и по строительству нескольких 
детских садов, с учётом пригородных посёлков 
Подклетное и Придонской. «В прошлом году в 
Советском районе родилось более двух тысяч малышей, 
что, конечно же, не может не радовать», - отмечает Иван 
Петрович.

За последние годы в районе появилось более десятка 
крупных торговых гигантов с универсальным ассор-
тиментом товаров. Недавно сдали в эксплуатацию два 
сервисных автоцентра. А в самое ближайшее время 
здесь приступят к реконструкции Юго-Западного рынка, 
который должен превратиться в многофункциональный 
торговый центр в четырёх уровнях. 

Центральный район
Начиная с 2013 года, на терри-

тории района реализуются шесть 
муниципальных программ, на-
правленных на благоустройство 
магистральных улиц, видовых мест, 
дворовых территорий. На про-
ведение работ по благоустройству 
территории района в 2013 году вы-
делена сумма 53,6 миллиона рублей. 
Значительная часть этих средств 
направлена на ремонт 27 улиц част-
ного сектора, где ремонтные работы 
не проводились более 20 лет.

Большое внимание в Централь-
ном районе уделяется приведению 
в порядок видовых мест истори-
ческого центра города. За счёт 
средств бюджета города и области 

проведены благоустройство объекта культурного на-
следия регионального значения «Терновое кладбище», 
ремонт входной группы, устройство ограждения, укладка 
тротуарной плитки, устройство покрытий из гранитного 
отсева и дикого камня, установлены скамейки и урны, 
проведено наружное освещение. За счёт средств бюджета 
и при финансовой поддержке предпринимателей возведён 
восьмиметровый обелиск из карельского гранита, рекон-
струирована мемориальная памятная стела, на которой 
перечислены все захороненные на кладбище, включая 
павших в период войны 1812 года, построена часовня в 
честь Георгия Победоносца.

Заботятся в районе и о его будущем. На территории 
средней школы №42 в этом году сделана новая спортив-
ная площадка, возле школы № 16 начато строительство 
стадиона. В детских садах № 6,  №23 и №46 проводится 
ремонт и готовятся помещения под дополнительные груп-
пы. Ярким событием в жизни района стало строительство 
нового здания Воронежского камерного театра.

Наталья СтолповСкая

Группа компаний «СЕЗО-
НЫ» включает питомники де-
коративных растений «ТИС-
СА» в Воронежской области и 
«ТИССА-РУЗА» в Московской 
области. Питомник «ТИССА» 
основан в 2006 году. Производ-
ственная база предприятия рас-
положена на юге Воронежской 
области, в Подгоренском районе, 
и занимает общую площадь в 300 
гектаров. На сегодняшний день 
здесь находится настоящая фа-
брика по выращиванию широко-
го ассортимента декоративных, 
хвойных и плодово-ягодных 
культур. Продукция питомника 
может быть использована для 
озеленения приусадебного участ-
ка, дачи, сада, скверов, парков и 
городских улиц.

Питомник сотрудничает с 
ландшафтными дизайнерами, 
архитекторами, компаниями, 
которые занимаются озелене-
нием и украшением городских 
пейзажей, специалистами по 
парковому искусству, с государ-
ственными аграрными институ-
тами. На территории питомника 
ведутся наблюдения за рас-
тениями на протяжении всего 
времени существования питом-
ника, в результате которых и вы-
являются культуры с наиболее 

устойчивыми показателями к 
условиям среды произрастания. 
На основе полученных данных 
агрономы питомника всегда 
готовы дать рекомендации по 
выращиванию того или иного 
растения. В целом, все предла-
гаемые саженцы районированы 
и приспособлены к условиям 
жизни в климате Черноземья и 
к местной экологии. 

Деятельность предприятия 
связана с использованием са-
мых современных технических 
разработок и ориентирована на 
принципиально новые подходы 
к выращиванию растений. Спе-
циализация питомника: хвой-
ные и декоративно-лиственные 
деревья и кустарники из грунта 
(крупномеры), плодовые и де-
коративные деревья и кустарни-
ки. Покупателю предлагаются 
растения с закрытой корневой 
системой, т.е.в контейнере от 3 до 
100 литров и растения с комом 
земли. Основной ассортимент 
питомника – контейнерный по-
садочный материал, который не 
ограничивает время посадки дву-
мя месяцами в году. Если позво-
ляет состояние почвы, его можно 
высаживать практически в любое 
время года. С учётом того, что 
саженцы выращены в привычном 
для них климате Центрального 
и Центрально-Чернозёмного ре-

гионов, приживаемость растений 
чрезвычайно высока. Например, 
выращенная в условиях питомни-
ка яблоня начинает плодоносить 
уже на следующий год.

Питомник ориентирован на 
значительный объём производ-
ства посадочного материала для 
озеленения городских и частных 
территорий. Таких хорошо из-
вестных растений, как лапчатка, 
кизильник, дёрен, боярышник, 
здесь выращивают до 50 тысяч 
экземпляров в год. Самая много-
численная группа - хвойные 
растения: сосны (обыкновенная, 
чёрная, желтая, кедровая, вейму-
това), различные сорта можже-
вельников, кипарисовиков, туи, 
лиственницы, липы, черёмухи. 
Богатая коллекция хвойни-
ков характеризуется большим 
разнообразием размеров: от 
20-сантиметровых карликов до 
10-метровых деревьев. Широко 
представлен ассортимент рас-
тений для живых изгородей, рас-
тений стриженых форм (пира-
мидальных, шаровидных, стелю-
щихся), цветов-многолетников, 
включая лилейники, хосты и 
т.д. Предлагается большой вы-
бор почвопокровных растений, 
которые растут на высоте от 5 
до 15 сантиметров и покрывают 
поверхности сплошным ковром 
(очитки, молодило). 

 Предприятие постоянно от-
слеживает интересные новинки, 
презентует покупателям уни-
кальные для региона растения. В 
числе позиций, которые сегодня 
пользуются особым спросом: пу-
зыреплодник пурпурнолистный, 
дёрен элегонтиссима, кизильник 

блестящий. Всегда на пике по-
пулярности: клён краснолист-
ный, липа обыкновенная, ель 
голубая, туя. 

 Материалы из питомника 
поставляются во многие круп-
ные города и регионы России, 
включая Москву, Сочи, Курск, 

Белгород, Ростов, Воронеж и 
Краснодарский край. Продук-
ция питомника ежегодно пред-
ставлена на крупнейших россий-
ских выставках: «Ландшафтная 
архитектура» («Крокус-Экспо», 
Москва), «Воронеж-Город-Сад» 
(Воронеж). 

Питомник «СЕЗОНЫ»:  
богатство природы в её разнообразии 
Экология | Оживить и украсить дачу, сад, сквер, парк помогут растения, «воспитанные» здешними специалистами

адрес: воронежская обл., подгоренский р/н, хутор Марс, ул. тиссовая, д.1.  
тел. 8 (473) 233-06- 37; 8 (47394) 5-11-85; 8-919-180-08-72; 8-919- 180-08-27.  

E-mail: pitomnik-sezony@mail.ru. Сайт: http:// www.pitomnik-seasons.ru

На выставке «Город-сад» экспозиция питомника радовала изобилием.
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Дорогие друзья!
Федеральная пассажирская компания  
сердечно поздравляет вас с чудесным  

праздником – Днём города! 

Это прекрасный повод для гордости за многовековую 
историю Воронежа, ставшую одной из важнейших страниц 
в летописи России.Славная история Воронежа написана 
многими поколениями, которые большим трудом строили и 
великим подвигом защищали город, которые прославили Во-
ронеж своими талантами и достижениями.

Сегодня Воронеж – это современный активно развиваю-
щийся мегаполис. Город с богатым историческим прошлым, 
уверенным настоящим и светлым будущим. 

Со своей стороны, Федеральная пассажирская компания 
также готова развиваться вместе сВоронежем. Мы благодарны 
вам, нашим пассажирам, за доверие, которое вы оказываете нам, 
выбирая путешествия по железной дороге. Мы работаем для 
вас и стремимся, чтобы ваши поездки становились комфортнее 
и приносили вам больше удовольствия. 

От всего сердца желаем вам, чтобы Воронеж становился 
удобнее и краше. Пусть жизнь каждой семьи будет наполнена 
душевным теплом, радостью и уверенностью в завтрашнем дне! 
Благополучия, мира, счастья и здоровья! Пусть Воронеж будет 
для каждого из вас лучшим городом на Земле!

С уважением, 
Федеральная  пассажирская компания.

Дорогие  
воронежцы!

Город воинской славы, 
современный Воронеж – это 
благоустроенный, динамич-
но развивающийся и ком-
фортный для жизни город. 

Город крепкой закалки 
всей своей историей заслу-
жил право уверенно смо-
треть в будущее. И в его 
летопись будет вписано 
еще немало интересных и 
ярких дел!

С каждым годом Воро-
неж становится все краси-
вей и уютней, меняется его 
облик, растет число ново-
строек, благоустраиваются 
улицы, зеленеют скверы и 
парки. Немалый вклад в его 
развитие вносят и работ-
ники «Электросигнала». 
Наш завод, где трудятся 
талантливые, энергичные 
люди, обладает большим 
потенциалом, а это значит, 
что впереди у нас – новые 
важные достижения и хоро-
шие перспективы. 

Искренне желаем всем 
воронежцам плодотворной 
работы, стабильности и уве-
ренности в завтрашнем дне. 
Пусть на улицах города всег-
да царит атмосфера мира и 
добра. Пусть в жизнь каж-
дого из нас время приносит 
только хорошие перемены. 
Пусть уважение и взаимная 
поддержка станут основой 
укрепления нашего город-
ского сообщества - тогда 
нам будут по плечу любые 
задачи.

Коллектив  
ОАО «Электросигнал».

Дорогие  
воронежцы!

Мы поздравляем вас с 
427-й годовщиной основа-
ния города!

Наш город обладает слав-
ной героической историей, и, 
перелистывая ее страницы, 
осмысливая прошлое, мы 
восхищаемся вековыми тра-
дициями, мужеством, мудро-
стью земляков и уверенно 
смотрим в будущее. 

Мы отдаем дань благо-
дарности и уважения тем, 
кто жил раньше нас, служил 
городу верой и правдой, 
передал нам богатое наслед-
ство, а также каждому из 
вас, кто сегодня сохраняет 
лучшие традиции и вносит 
достойный вклад в развитие 
и благополучие города.

Сплоченность и единство 
в достижении великих целей 
- это традиция, заложенная 
еще первыми поколениями 
воронежцев. Без этого не 
было бы тех достижений, 
которыми мы гордимся. Со-
трудники нашего коллектива 
своим талантом, трудом и 
энергией тоже вносят свой 
вклад в создание материаль-
ного и интеллектуального 
потенциала города. Вместе 
с вами мы совершаем дела, 
которые служат дальнейше-
му процветанию Воронежа и 
всего региона!

 Желаем всем крепкого 
здоровья, удачи, счастья и 
благополучия!

Коллектив ОАО  
«Корпорация НПО «РИФ».Р
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- Сергей Иванович, почему 
именно педагогический универ-
ситет в Воронеже принимает 
итальянских гостей?

- С Италией педуниверси-
тет связывают долгосрочные 
плодотворные отношения. Эту 
страну студенты и преподава-
тели посещают как в рамках 
учебного процесса, так и в ходе 
реализации культурных про-
ектов. Ведь у нас есть свой 
камерный хор.

- Ваш хор поедет в Италию?
- Ответный визит состоится в 

марте. Наша делегация посетит 
Тренто, Верону, Венецию и, 
конечно, Милан.

- Как развивается междуна-
родное сотрудничество педуни-
верситета?

- В ВГПУ обучаются и рабо-
тают представители более двад-
цати стран, в том числе Герма-
нии, Франции, Австрии, Ганы, 
Китая, Монголии, Конго, Мо-
замбика, Ирака, Бурунди, стран 
СНГ. Многие из них приезжают 
в Воронеж из вузов-партнеров 
по программам академического 
обмена, в частности, студенты 
из Лудунского, Юго-Западного, 
Чунцинского университетов 
(КНР), университета Ренн-2 
(Франция) и др. 

В этих университетах так-
же обучаются студенты фа-
культета иностранных языков, 
естественно-географического 
и гуманитарного факультетов 
ВГПУ. Кроме того, студенты не-
мецкого отделения факультета 
иностранных языков выезжают 
на обучение в педагогический 
университет г. Фрайбурга (Гер-
мания), а английского отделе-
ния участвуют в стажировках в 

Лондоне. В данный момент при 
кафедре немецкого языка рабо-
тают преподаватели из Австрии, 
приехавшие по линии Австрий-
ской службы академических 
обменов и фонда Роберта Боша 
(Германия). 

В апреле 2013 года в уни-
верситете прошли презента-
ции международных программ 
академического и культурного 
обмена для студентов ВГПУ 
с привлечением зарубежных 
участников из Франции и Ан-
глии, тренинги по междуна-
родным квалификациям с пред-
ставителями Лондонского экза-
менационного совета City and 
Guilds, консультации по между-
народным экзаменам TOEFL и 
TFI, а в мае – международная 
конференция «Славянский 
мир» с секцией, посвященной 
В.С.Высоцкому.

- Учебный процесс от этого 
только выигрывает?

- Несомненно. В мае 2013 года 
студенты и преподаватели ВГПУ 
участвовали в ландшафтных 
практиках на территории Ита-
лии, Польши и Венгрии совмест-
но с коллегами из Смоленского 
гуманитарного университета. 

В настоящее время в нашем 
вузе проходит осенняя школа 
русского языка, организованная 
для студентов австрийского 
университета города Грац. Это 
важное международное событие 
позволяет студентам факультета 
иностранных языков и гумани-
тарного факультета совместно 
со сверстниками из Австрии 
работать над исследовательски-
ми проектами, посвященными 
истории Воронежа и воронеж-
ским писателям. Данный проект 

предоставляет возможность 
студентам обеих стран не толь-
ко усовершенствовать знания 
русского языка сквозь призму 
русской культуры, но и укре-
плять партнёрские отношения 
между университетами. 

- Каковы планы на будущее?
- В июле сего года в рамках 

культурного обмена состоялась 
поездка 45 преподавателей 
ВГПУ в Венгрию и Австрию. В 
октябре-ноябре около 200 сту-
дентов отправятся за границу с 
целью знакомства с культурой и 
особенностями систем образо-
вания европейских стран.

В конце сентября ВГПУ с 
официальным визитом посетит 
делегация Лудунского универ-
ситета (КНР). Планируется 
подписание нового Cоглашения 
о сотрудничестве; коллеги из 
КНР смогут ознакомиться с 
инфраструктурой универси-
тета, побеседовать с препода-
вателями и студентами, в том 
числе китайскими, и совершить 
экскурсии по Воронежу и об-
ласти. 

Кроме того, в ближайшей 
перспективе ВГПУ станет цен-
тром проведения VII Между-
народной научно-практической 
конференции «Проблемы изу-
чения живого русского слова на 
рубеже тысячелетий».

- Ездите за границу поездом?
- Да, через Киев. Но ситуа-

ция меняется к лучшему как 
по транспорту, так и в целом 
в вузе.

- В чем это выражается?
- В первый рабочий день в 

должности ректора ВГПУ меня 
принял губернатор Воронеж-
ской области Алексей Васи-
льевич Гордеев. Коллективу 
педуниверситета была обещана 
поддержка как правительства 
области, так и на федеральном 
уровне. Сказанные очень важ-
ные слова уже подкреплены 
делами. Летом этого года 748 
преподавателей и сотрудников 
университета получили к от-
пуску дополнительную средне-
месячную зарплату на сумму 
свыше 11 миллионов рублей. 
В целях повышения эффектив-

ности научных исследований 
и выполнения показателей 
мониторинга ректорат иниции-
ровал выделение 12 миллионов 
рублей на внутренние гранты 
для ученых вуза. При поддерж-
ке правительства Воронежской 
области Москва на этой неделе 
выделила ВГПУ дополнительно 
средства на приобретение авто-
буса международного класса. 
Так что, начиная с 2014 года, 
ежегодно 500 студентов и пре-
подавателей педуниверситета на 
своем автобусе будут выезжать 
в Европу в рамках академиче-
ских и культурных обменов. 
Но, разумеется, на первый план 
выходит задача строительства 
нового учебного корпуса. Это, 
прежде всего, новые простор-
ные аудитории для студентов 
и комфортабельные рабочие 
места  для профессорско-
преподавательского состава. 
Вуз должен идти в ногу со 
временем. Это - главная цель 
нашей работы.

Беседу вёл Егор Уланов.

Из Милана – в столицу Черноземья
высшее образование |  Воронежский  государственный  
педагогический  университет расширяет международные контакты
В России побывал хор Национальной ассоциации аль-
пийцев Италии. С успехом выступив в Москве, итальян-
цы посетили Воронеж и дали концерт в   Воронежском 
государственном педагогическом университете. Для 
вуза это стало знаменательным событием. А для жур-
налистов  «Коммуны» –  поводом для встречи с ректором 
ВГПУ профессором  Сергеем ФИЛОНеНКО.

Хор Национальной ассоциации альпийцев Италии на сцене педуниверситета.

сердечно поздравляет  
всех воронежцев  
с Днём города!
Мы желаем вам долгих лет жизни,  
счастья, радости в нашем  
любимом городе!

КоллеКтив воРонежсКого  
филиала оао «РуссКая стРаховая  
тРанспоРтная Компания» 
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Лот № 1, в том числе:
Нежилое встроенное по-

мещение X1 литер А3, а5, рас-
положенное по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Кольцовская, 82, 
общей площадью 112,7 кв.м., 
этаж: подвал, номер на поэтаж-
ном плане: 1 – 12, условный 
номер: 36-36-01/256/2007-391, 
инвентарный номер 3072, сви-
детельство 36-АВ 902790 о 
государственной регистрации 
права от 22.06.2010г. 

Указанное имущество рас-
положено по адресу: г. Воронеж, 
ул. Кольцовская, 82, офис 2.

Начальная цена лота 3162400 
(Три миллиона сто шестьдесят 
две тысячи четыреста) рублей 
00 копеек, в том числе НДС 
18 %.

Ознакомление с имуществом 
в будние дни с 10 ч. 00 мин. до 
13 ч. 00 мин. по местному вре-
мени в дни приема заявок по 
предварительной записи по тел. 
8-926-1091686.

Лицо, желающее принять 
участие в открытых торгах, 
должно на электронной пло-
щадке сайт «www.regtorg.com», в 

срок с 13 ч. 00 мин. с 23.09.2013г.  
до 18 ч.00 мин. 28.10.2013г. 
(время московское) пройти 
регистрацию, подать заявку на 
участие в торгах в соответствии 
с регламентом электронной 
площадки, с приложением вы-
писки из ЕГРЮЛ (для юри-
дического лица), выписки из 
ЕГРИП (для индивидуального 
предпринимателя), документов, 
удостоверяющих личность (для 
физического лица), надлежа-
щим образом заверенный пере-
вод на русский язык документов 
о государственной регистрации 
юридического лица или го-
сударственной регистрации 
физического лица в качестве 
индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законо-
дательством соответствующего 
государства (для иностранного 
лица), документов, подтверж-
дающих полномочия лица на 
осуществление действий от 
имени заявителя, подписанный 
Договор о задатке. Документы 
подаются в электронной форме 
и подписываются электронной 
цифровой подписью.

Задаток для участия в тор-
гах устанавливается в раз-
мере 20% от начальной цены 
Лота, вносится на расчетный 
счет организатора торгов 
р/с 40702810000000000236 
ОАО «Промсвязьбанк» К/с 
30101810400000000555 БИК 
044525555 ИНН 7704751302, 
КПП  770401001 и должен по-
ступить на данный расчетный 
счет не позднее даты оконча-
ния приема заявок.

Шаг аукциона 5% от началь-
ной цены Лота.

Победителем открытых тор-
гов признается участник, пред-
ложивший наибольшую цену 
за Лот.

Начало торгов в 11 ч. 00 мин. 
01.11.2013 г. (время москов-
ское) на сайте «www.regtorg.
com»

Результаты торгов подво-
дятся в 15 ч. 00 мин. 01.11.2013г. 
(время московское) на сайте 
«www.regtorg.com».

Договор купли-продажи 
имущества заключается с по-
бедителем торгов в течение 
пяти дней с момента получения 

от конкурсного управляющего 
предложения о заключении 
данного договора.

Оплата по договору купли-
продажи осуществляется по-
бедителем торгов в течение 
30 дней со дня подписания 
этого договора путем пере-
числения  безналичных денеж-
ных средств на расчетный счет 
р/с 40702810314000000969, 
в  Воронежский РФ ОАО 
« Р О С С Е Л Ь Х О З Б А Н К » , 
к/с 30101810700000000811, 
Б И К 0 4 2 0 0 7 8 1 1 ,  И Н Н 
7725114488/КПП 366402002.

О р г а н и з а т о р  т о р г о в : 
ООО «Эксперт Аудит Ан-
т и к р и з и с »  ( И Н Н / К П П 
7704751302/770401001, Юриди-
ческий адрес: 119270, г. Москва, 
Лужнецкая набережная, д.2/4, 
стр.17., эл. адрес:  ekspert.a.a@
gmail.com тел. 8(926) 1091686

В случае признания от-
крытых торгов по продаже 
имущества несостоявшимися 
повторные торги либо торги 
посредством публичного пред-
ложения будут проводиться со 
ссылкой на данное сообщение.

ООО «СТРОйРЕКОНСТРУКцИя» 
(ОГРН 1083668040994, ИНН 3664093939, КПП 366401001, адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Кольцовская, 82, офис 2), в лице 
Конкурсного управляющего Баканова Сергея Юрьевича (ИНН 771601034810, адрес: 353460, г. Геленджик, ул. Ленина, 30, 
а/я 128, тел.: 8-926-109-16-86), член НП «РСОПАУ» (ИНН  7701317591, ОГРН 1027701018730, 119270, Россия, г. Москва, 
Лужнецкая набережная, д. 2/4, стр. 17, info@rsopau.ru, тел.: 8-926-109-16-86), действующего на основании Определения Ар-

битражного суда Воронежской области от 30.11.2012 года по делу № А14-7973/2011, 

реализует на открытых торгах в электронной форме, 
форма торгов аукцион, единым лотом имущество 

по следующей начальной цене:
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
курск, липецк, орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, н.новгород, Псков, красноярск, Ханкала, киев, луганск, 
Минск, Могилев, кишинев.

цена 5 руб.
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ДОСТУПНАЯ
ИПОТЕКА!
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анастасия Воронина
Новохопёрский район

По информации сайта ад-
министрации Новохопёрского 
района, свои проекты в области 
лесоведения и экологии на 
конкурс привезли школьники 
и студенты от 14 до 30 лет из 
двадцати девяти стран мира, 
в том числе из японии, Нор-
вегии, США, Кореи, Канады, 
Малайзии, Кубы, Германии и 
Швеции. 

Решением жюри лучшей 
работой был признан доклад 
Веры Чапчиковой из Орен-
бургской области, которая 
изучала естественное воспро-
изводство дуба. Второе место 
разделили Татьяна Севрук из 
Белоруссии с докладом «Изу-
чение жизни рыжих лесных 
муравьев» и Марион М.Роберт 
Дасс из Малайзии, выступив-
шая с работой под названием 

«Видовой состав лягушек и 
качество воды в лесном запо-
веднике Аир Хитам». Третье 
место присудили новохопёрцу 
Игорю Пиркину, исследовав-
шему растительность проток 
черноольшанников Хопёрского 
заповедника разного уровня 
увлажнения, и Максиму Рогов-
скому (Украина), изучившему 
биологические особенности 
сосны обыкновенной на тер-
ритории Малополесской низ-
менности.  

После оглашения итогов 
состоялась церемония откры-
тия памятного знака в честь 
X Международного юниор-
ского лесного конкурса. Затем 
представители каждой страны 
высадили молоденькие ли-
ственницы, положив начало 
аллее.  Отметим, что это далеко 
не первый конкурс, в котором 
Игорь Пиркин занял призовое 
место. К примеру, в десятом 

Всероссийском юниорском 
лесном конкурсе «Подрост-
2013» в Великом Новгороде, 
в котором приняли участие 85 
человек из 47 регионов стра-
ны, он занял  первое место в 
номинации «Экология лесных 
растений». 

Что растёт на протоках 
знай наших! 
Студент первого курса ВГУ, выпускник Терновской 
школы 2013 года, ученик районной станции юных 
натуралистов Игорь Пиркин занял  третье место в 
X Международном юниорском лесном конкурсе, 
который проходил в Ханты-Мансийске. 

из поэтической 
тетради
александр ГолуБеВ
  
* * *
Нам рано хоронить Россию.
Унынье – беспредельный грех.
Россия – мощь, напор и сила.
И вера в бешеный успех.
Её судьбы крутая ноша
свою стезю упорно гнёт.
Но Русь, как загнанная лошадь,
ещё везёт, везёт, везёт.
Та ноша весит многотонно
подобьем тяжкого креста.
Под ней, до земи преклонённый,
войду я в Царские Врата.
И там скажу слова о братстве:
«Поймите, люди, наконец,
чтоб нам соборными остаться,
нужно созвучие сердец.
Наш путь туда, где хлад и ветер,
где штормом бьётся непокой.
Где нам пророк в тумане светит
века, пронзающей рукой».

Памяти Егора Исаева
Опять туда, в осенние поля.
Туда, к омёту аржаной соломы.
Поклон тебе, родимая земля…
Исаев в Коршеве, Исаев дома.

Кипит под солнцем трепетный 
Битюг.

Вновь подорожник млеет 
у калитки.

И мама, выронив ведро из рук,
в слезах навстречу бросилась 

с улыбкой.
Русоволосый, в разговорах скор:
мужик бобровский с пламенем 

Востока.
Он так похож на замыканье тока,
что обжигает истиной в упор.
Ему давно понятен гул земли.
Что рядом с этим будничные 

крохи?
Его удел: кремень и ковыли,
что зрели с кровью в пустошах 

эпохи.
Он жил в ладу и с Богом, 

и с судьбой,

но мог открыто по-солдатски 
драться.

Я знаю без пророчеств этот бой
торил дорогу в откровенье 

братства.
Но это там за степью, вдалеке.
А здесь не место тешиться 

словами.
Здесь пахнет ягодой в березняке,
сухой мякиной и чуть-чуть 

мышами.
Над Коршево толпятся облака,
над Коршево орёл залётный 

кружит…
Стоит он в кепке, дорогой мой 

друже,
а что под кепкой в думах мужика.

* * *
Не подводи итог заране,
как мудрый старец на печи.
Над бурей в собственном стакане
без огорчений помолчи.

Без бурь, конечно, одиноко.
Без них бы каждый третий сник.
Как нет стремнины без потока,
так драмы жизни без интриг.

Но и в раздумьях, пусть 
бесплодных,

один вопрос поставь ребром:
«Всегда ли совести народной
служил ты правдой и добром?»

Не подводи итог заране…         

Площадки для детворы
В населённых пунктах Грибановского района начали устанав-

ливать новые детские площадки. На шести из шестнадцати уже 
резвится детвора из райцентра, Малых Алабухов, Первомайского 
отделения, Новомакарово, Листопадовки и Кирсановки. 

В Кирсановке площадку установили во дворе детского сада в 
окружении сказочных героев, которых смастерили сотрудники 
детсада из подручных средств. Самому зданию исполнилось 34 
года, здесь играют и учатся в двух группах 23 ребенка. Игровые 
комнаты оснащены всем необходимым. По словам заведующей 
Кирсановским детсадом Татьяны Шипиловой, подобных детских 
площадок в их районе прежде не было. Родители и рабочие под-
готовили территорию и установили игровой комплекс. 

Юннатов ждут в Москве
В ближайшее время ученики Краснолипьевской школы Та-

тьяна Аралова, Юлия Аралова, Александр Матвеев и Владислав 
Агафонов под руководством учителя биологии Нины Араловой 
отправятся в Москву. Там они примут участие в общероссийском 
конкурсе «Юннат – 2013». Поводом для поездки послужила по-
беда в областном этапе конкурса в номинации «Ландшафтный 
дизайн и архитектура». Краснолипьевские школьники предста-
вили и уверенно защитили большой проект по благоустройству 
территории своего детского сада «Островок детства».

Анастасия ВоронинА.

ВеСтИ

По горизонтАли: 7. Мнимое 
лекарство от всех болезней. 
8. Народный музыкальный ин-
струмент – трубка с раструбом 
из рога. 11. То, что не подлежит 
разглашению, тайна. 12. По-
лумрак, неполная темнота. 13. 
Езда, работа для проверки и при-
гонки механизмов. 14. Писатели-
братья, роман «Место встречи 
изменить нельзя». 16. Эластичная 
ткань с резиновыми нитями. 18. 
Жестокий правитель, деспот. 
20. Африканский барабан.  21. 
Протестантский священник. 22. 
Топкое место со стоячей водой. 
24. Большой складной испанский 
нож. 26. Улица Москвы. 28. Пума, 
хищник из кошачьих. 31. Лицо, 
приобретающее практический 
опыт работы по специальности. 
33. Бочонок, фляга для пресной 
воды на лодке. 34. Разрушение 
ткани кости зуба. 35. Старинная 
испанская, французская, золотая 
монета. 36. Искусство управлять 
летательным аппаратом. 37. 
Уплотнение ткани, органа и осла-
бление их функции.

По ВертикАли: 1. Тюремное 
помещение для преступников.  2. 
Соединение заряда, пули в гильзе. 
3. Изображение математической 
величины отрезком прямой. 4. 
Зависимое, подчиненное лицо 
или государство. 5. Бог торговли 
в Др. Греции. 6. Старинная плотная 
ткань ручной работы с золотой 
нитью. 9. Тип пулемета америк. 
конструктора. 10. Правитель в Др. 
Персии. 15. Круглая, плотно при-
легающая шапочка. 17. Перерыв 
между актами пьесы. 18. Тонкая 
глянцевитая, шёлковая ткань. 
19. Сигнал для сбора людей в 
случае приближающейся беды. 
23. Прорицатель, предсказатель 
будущего. 24. Мягкий, белый, 
лёгкий щелочной металл. 25. 
Лицо, ведающее заготовкой, 
выдачей корма лошадям, скоту. 
27. Время, период косьбы травы 
на сено. 29. Равенство частот 
двух одновременных звуков. 
30. Саморазделение на части. 
31. Недружеские отношения на 
почве мелких интриг. 32. Вздор, 
бессмыслица.

ответы на кроссворд (19 сентября)
По горизонтали: 7. Весталка. 8. Клавесин. 11. Детерминант. 12. Водка. 
14. Актёр. 16. Роспись. 17. Восход. 19. Песета. 20. Ларга. 23. Клоака. 
24. Мальва. 25. Падуб. 26. Абсент. 27. Ресурс. 29. Абака. 33. Зенкер. 
34. Ратмир. 35. Лимонка. 37. Теург. 39. Пампа. 40. Акселератор. 41. 
Идоменей. 42. Посейдон. 
По вертикали: 1. Бензовоз. 2. Жажда. 3. Скутер. 4. Алтарь. 5. Свита.  
6. Виолетта. 9. Ириска. 10. Фитинг. 13. Кюхельбекер. 15. Косоворотка. 
18. Диаметр. 19. Пилястр. 20. Лапта. 21. Раджа. 22. Амбра. 28. Неме-
зида. 30. Бемоль. 31. Конура. 32. Диапазон. 35. Ласкер. 36. Артроз. 
38. Гашек. 39. Приём.

Игорь Пиркин.

ОбщеСтВО

алексей черКаШин

Что уже можно
Президент ОАО «УЭК», которое занимается реализацией 

проекта «Универсальная электронная карта» на федеральном 
уровне, Алексей Попов на днях привёл такие цифры: на терри-
тории Российской Федерации принято 120 тысяч заявлений о 
выдаче УЭК,  90 тысяч карт уже изготовлено. 

В Воронеже на сегодня принято более семи тысяч заяв-
лений о выдаче УЭК, и по этому показателю Воронежская 
область занимает второе место среди всех российских ре-
гионов. Начальник управления по организации предоставле-
ния государственных и 
муниципальных услуг 
«Агентства по иннова-
циям и развитию» (это 
областное казённое 
учреждение выступает 
уполномоченным орга-
ном по внедрению УЭК 
в Воронежской обла-
сти) Александр Образ-
цов также добавляет, 
что число поданных 
заявлений сейчас ра-
стёт в арифметической 
прогрессии. Основной 
мотив желающих по-
лучить УЭК в том, что, 
используя карту, они 
открывают себе доступ 
к широкому спектру 
услуг, практически не 
выходя из дома. 

Прежде всего, речь идёт о функционале портала госуслуг, 
в том числе тех, что предоставляются областными и муници-
пальными структурами. Самыми популярными на сегодня 
являются оформление заграничного паспорта, которое за-
нимает фактически три недели с момента подачи заявления, 
получение информации о штрафах ГИБДД и их оплата, а также 
о состоянии пенсионных накоплений.

В числе полезных бонусов – возможность бесплатно полу-
чить вместе с картой электронную цифровую подпись. Также 
непосредственно в офисах страховых компаний можно будет 
подать заявление о выдаче полиса обязательного медицинского 
страхования в составе УЭК, никуда больше не обращаясь.

Наши собеседники, пользующиеся такими картами, в каче-
стве их главного преимущества отмечают удобство: нет необ-
ходимости носить с собой набор документов, которые следует 
периодически предъявлять в различных учреждениях. Пришли 
в поликлинику, а полис забыли – его номер нанесён на УЭК. 

К слову, многие думают, что карта – это документ, удосто-
веряющий личность. Нет, УЭК – инструмент идентификации 
своего обладателя (по его Ф.И.О. и фото на карте), и она не 
заменит паспорт, если вы, например, отправитесь за рубеж. 
Но в той же районной поликлинике – никаких проблем. Это 
аналог полиса ОМС, СНИЛС, банковской карты, а также – до-
кумент, удостоверяющий право на получение государственных, 
муниципальных и коммерческих услуг. Однако это лишь 
базовый набор.

Что будет дальше
Функционал платформы УЭК уникален, абсолютно уни-

версален, и на ней можно осуществить большинство проектов 
информационных технологий, вплоть до пропускных систем 
на предприятиях, в школах, или оформления читательского  
билета в библиотеку. 

Если говорить о более масштабных планах, то в первом квар-
тале 2014 года планируется реализовать приложение «ЖКХ», 
и тогда благодаря универсальной карте, которая служит иден-
тификатором для доступа в личный кабинет гражданина, он 
сможет увидеть свою квитанцию, проверить все начисления 
и сразу оплатить или при необходимости оспорить. В сфере 
медицины реализуется проект электронной карты пациента и 
электронного рецепта.

И другая хо-
рошая новость. В 
стадии подписания 
находится согла-
шение с крупными 
воронежскими ри-
тейлерами о предо-
ставлении допол-
нительных скидок 
при оплате товаров 
с помощью УЭК. В 
нашем регионе по-
старались сделать 
акцент на местных 

торговых сетях, которые прежде вообще не были склонны 
делать скидки покупателям.

Многие воронежцы наверняка слышали и о возможности 
оплаты проезда в городском транспорте с помощью универ-
сальных карт. 

- Проект реализации автоматизированной системы оплаты 
проезда во многом зависит от готовности областной и местной 
властей, а также – доброй воли перевозчиков, – говорит заме-
ститель директора – руководитель филиала ОКУ «Агентство 
по инновациям и развитию» Олег Нафтс. – Для нас это со-
циальный проект, который создаст ещё одну новую, удобную 
для населения систему оплаты. Для местных администраций 
это налаживание финансово-прозрачной системы перевозок, 
плюс к тому – возможность отслеживать пассажиропоток и на 
основании объективных данных регулировать маршруты пере-
возок, количество необходимого транспорта. Нужно понимать, 
что при осуществлении всех подобных проектов параллельно 
идут два процесса: формируются аудитория пользователей 
УЭК и инфраструктура, которая может предоставлять свои 
услуги, создавать приложения для обладателей карт. Перво-
начально это достаточно сложный процесс. Но вспомните, как 
входили в нашу жизнь мобильные телефоны или банковские 
карты. Примерно так же продвигается всё новое. Сначала со-
мнения, затем – стремительный рост аудитории. 

Время  
получать УЭК
Каждой 36-й универсальной электронной 
картой в России пользуются воронежцы

«Горячая линия» «агентства по инновациям и развитию»:  
8 (473) 226-99-99, 8-800-500-77-17 

www.уэк-воронеж.рф

КСТаТи
На сайте www.уэк-воронеж.
рф проводится опрос жителей 
Воронежской области – в каких 
районах открыть пункты приема 
заявлений и выдачи УЭк. Наибольшую 
активность на данный момент 
проявили в Петропавловском районе.
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В рамках празднования Дня города Воро-
нежский филиал ОАО «Ростелеком» органи-
зует для любителей телекоммуникационных 
новинок интерактивную площадку перед 
Домом связи. Благодаря Интернету от «Рос-
телекома» более 100 пользователей смогут 
одновременно работать с электронной почтой, 
скайпом, ресурсами поисковых систем. 

«Мы традиционно поддерживаем обще-

ственные мероприятия и социальные акции 
в городах, оказывая техническую помощь в 
их организации, – говорит директор по раз-
витию бизнеса и продажам Воронежского 
филиала «Ростелекома» Наталья Титова. 
– В День города компания организует 
WiFi-зону и предлагает воронежцам вос-
пользоваться услугами высокоскоростного 
Интернета. Все желающие смогут поздра-

вить с праздником своих друзей и близких 
в режиме online».

Кроме того, на площадке перед Домом 
связи на проспекте Революции с 13.00 до 
16.00 воронежцев ждут выступления ху-
дожественных коллективов, спортивные 
соревнования и познавательные викторины, 
победители которых получат памятные 
сувениры от «Ростелекома».

«Ростелеком» – воронежцам
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